加茂中だより

令和5年5月25日 第2号

<地域の生徒を地域で育てる「新かがやき活動」>

5月8日(月)の全校朝会で、校長より「人は生かされている」をテーマに、今年度より実施する、従来のかがやき活動を見直し、地域とともに歩む学校づくりを目指した「新かがやき活動」について講話を行いました。

「人は生かされている」

GWが終わり、令和5年度も約ひと月が過ぎました。4月の下旬にはインフルエンザが流行し、臨時休業からそのままGWに突入しましたので、気持ち的には盛り上がらなかった人もいるのかもしれません。それでも後半は5連休があり、コロナ禍の規制も緩和され、楽しんだ生徒も多いと思います。

これから学校生活は一気に慌ただしくなります。定期テストを間近に控えた授業、大会に向けて熱を帯びた部活動、そして生徒総会後に生徒会活動も本格的に始動します。 3年生は、何かひとつに気を奪われていると他のことに手が回らないなんてことにもなりかねません。十分に自身が置かれている状況を考えながら生活して欲しいと思います。 $1 \cdot 2$ 年生もしっかりついて行ってください。

さて、連休前に私自身が体調を崩して、先生方を初め多くの方々に迷惑をかけてしまいましたが、その時に考えていたことを話します。それは、『人は人によって生かされている』ということです。学校は、多くの先生方の協力を得て、毎日の教育活動を行っています。私ができることはほんの少しで、先生方の頑張りを見守り、支えているだけでしかありません。世の中では、その役割に応じて課せられている仕事を行っているだけでしかないと改めて感じたところです。

■ 中学生の皆さんは、まだ一人前の大人とは言えませんが、生まれた頃よりは体格がよくなり、体力もつき、成人の一歩手前まで来ています。少しずつ社会や世の中のことにも興味を持ち、社会の一員としての自覚や誇・りも芽生えてきている頃と思います。以前から皆さんに話していることですが、加茂中学校では地域や社会との関わりを大事に、関わり合い活動から大きな学びをしてほしいと考えています。先日の加茂「雪椿まつり」のステージでは、吹奏楽部が演奏を披露し、生徒会リーダーが KAMO 坂 21 の演舞を行い、イベントを盛り上げてくれました。皆さんの頑張りを見て、元気をもらったと楽しんでいる人がいるということです。

合わせて、皆さんには地域を支える一員として、地域活動を担うことも学んで欲しいと思います。何か大きなことをするというより、地域行事のお手伝いから始めていこうと思います。学校から皆で何かを行うのではなく、一人一人が、自分が住む地域で、できるお手伝いをしていくということです。地域によって活動日や内・容に違いがあるかもしれません。でも、その地域の一員として、何かできることはないかと考えています。その始まりが、分団会議になります。分団会議には、各地区の区長さん・民生委員さんが来られます。まずは、顔合わせとなります。地域の方々との距離を縮めながら、地域の一員としてやれることを、地域の皆さんと一緒に考えていきます。昨年と同様の活動のかがやき活動や資源物回収となるかも知れませんが、他にもお手伝・いできる活動があれば、中学生も一緒に声をかけてもらいます。生徒一人一人が地域の一員としてのチャレンジすることになります。「人は多くの方々との関わり、そして生かされています。」皆さんにも、地域の一員として、地域と関わり合いながら成長して欲しいです。

加茂中学校では、新かがやき活動の実施に向けて、PTA向けには4月13日の地区評議員会、21日のPTA総会、区長と民生委員の皆様向けには5月8日に説明会を開催してきました。そして、16日に、地区評議員・区長・民生委員が集まり、各地区で具体的に行う活動について打ち合わせを行いました。 各地区での活動計画の一部を紹介します。

〇防災訓練への参加 〇ラジオ体操(夏休み実施)の監督 〇地域の清掃作業、除草作業、公民館清掃 〇商店街で行う餅つきなどのイベント参加 〇地区で実施する廃品回収に参加

- 〇(今後の検討にもよるが、)花壇デザイン構図を中学生に提案してもらい、採用された生徒に記念品贈 呈する等、中学生が計画に携わることをしたい。
- この活動に対して、学校としては次の点で協力します。
 - ①週休日の部活動は原則土曜日に行い、日曜日の地域行事に参加しやすく すること。
 - ②必要に応じて地域からの連絡・資料配付等で協力すること。
 - ③活動の定着まで、今までの協力は継続すること。

新たな活動のため、軌道に乗るまで数年かかるかもしれませんが、地域で子どもを育てるため、是非、ご協力をお願いします。



校長 井狩 歩

○生徒総会に向けて~専門委員会活動~

5月26日(金)に生徒総会が実施されます。それに先だち、5月1日に議案審議が行われました。使用した議案書は、インフルエンザによる休校の期間、生徒会本部と専門委員長がGoogleクラスルームを使って作成しました。また、当日は、各クラスで議案書を慎重に審議している様子が伺えました。

5月11日(木)に専門委員会が行われました。各委員長のリーダーシップの下、議案審議で出た意見に対する回答を考えることを通して、今年度の活動の見通しをもつことができたようでした。また、応援団は激励会の準備、放送委員会は放送室の清掃と掲示物の張替といった活動を丁寧に行っていました。

また、生活委員会による「緑の羽根募金運動」を 行ったり、健康委員会は尿検査の回収を行ったり していました。全校生徒のために、頑張っている 生徒の姿がとても素敵でした。なお、生徒総会で は今年度のスローガンや今年度の活動内容等が 決まります。主体的に活動する生徒の姿が、今後 も楽しみです。





〇地区大会日程・会場について

6月9日(金)から中越地区大会が実施されます。実施日、会場は以下の通りです。競技によって日程が異なりますのでご注意ください。今年度は応援保護者の入場規制は行われない予定となっています。生徒たちの日頃の頑張りに、応援、よろしくお願いします。

部活動名	会 場(初日分のみ)	日程		
陸上部	長岡市営陸上競技場	13日(火)・14日(水)		
ソフトテニス部	燕市営吉田テニスコート	<mark>9日(金)</mark> 〈予備日:12・13 日〉 【勝ち進んだ場合】 14日(水)・15日(木)〈予備日:16・19日〉		
バスケットボール部	燕市体育センター	<mark>13日(火)</mark> 【勝ち進んだ場合】 14日(水)・21日(水)		
バレーボール部	燕市吉田総合体育館	<mark>13日(火)</mark> 【勝ち進んだ場合】 21日(水)・24日(土)		
野球部	見附運動公園野球場	13日(火) 【勝ち進んだ場合】 14日(水)〈予備日:15・16・19・20日〉 21日(水)〈予備日:22・23日〉		
水泳部	ダイエープロビスフェニックスプール	20日(火)・21日(水)		
新体操部	加茂市勤労者体育センター	13日(火)		

※<mark>ゴシック体</mark>は「必ず試合をする日」です(外で試合をする部活動は順延になる場合もあります)。









◇6月の予定◇

1 日	(木)	第1テスト1日目	19日	(月)	すこやかウィーク(~23 日まで)
2 日	(金)	第1テスト2日目	26日	(月)	中越大会報告会
4 日	(日)	加茂川一斉清掃	28日	(水)	2年生職場体験(~30日まで)
6 日	(火)	耳鼻科検診1・3年	29日	(木)	3年単元別テスト
8 日	(木)	中越大会激励会	30日	(金)	3年高校説明会
9 日	(金)	中越地区大会(~23日まで)			